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Валерий ЧУМАКОВ

■■ Энциклопедист,■ эрудит■■
и■депутат■Государственной■
Думы■ объяснил,■ почему■
дружба■с■нами■-■потребность■
других■народов.

ЕВРОПЕ «НА ОРЕХИ»
- Какое впечатление про-

извело наше новое гипер-
звуковое оружие? Уж очень 
долго молчали за океаном, 
да и сейчас четко свою пози-
цию пока не озвучили.

- как раз, я думаю, молча-
ние показывает, что приме-
нение «Орешника» произвело 
очень большое впечатление, 
и они сейчас пытаются сооб-
разить, как им быть теперь. 
Правда, до сША он не доста-
нет, по крайней мере из евро-
пейской части Российской Фе-
дерации. Но в Европе изрядно 
чешут затылки и соображают,  
что теперь делать. и  пока 
не  сообразят, постараются 
не говорить по этому поводу 
ничего однозначно определен-
ного.

- Но «Орешник» поможет 
вразумить желаю-
щих поставить Рос-
сию на колени?

- Надеюсь, что по-
может. Правда, это 
не значит, что они от-
кажутся от противо-
стояния с нами. Они 
уже сейчас стараются 
срочно передать тер-
рористической органи-
зации «Украина» все, что есть 
под рукой. Дания уже передала 
Украине всю свою артиллерию, 
что, на мой взгляд, доказывает: 
датчане прекрасно понимают, 
мы на них нападать не собира-
емся. Хотя на словах все натов-
цы дружно уверяют: вот когда 
русские доедят Украину, за нас 
примутся.

ПРИБАЛТИКУ  
КУПИЛИ
- Интересно, в Прибалти-

ке помнят, что мы когда-
то купили их террито- 
рии?

- видно, плохо. за латвию 
и эстонию мы в свое время за-
платили Швеции два миллиона 
 иоахимсталеров, это тогда бы-

ла основная монета для между-
народных расчетов в западной 

Европе. Один иоахим-
сталер - это примерно 
27 - 28 граммов сере-
бра. вот и посчитай-
те, сколько это на ны-
нешний день.

- 55 тонн серебра… 
Немало.

- совсем немало, и 
расписка у нас сохра-
нилась.

В БУНКЕРАХ  
НЕ сПРячУТся
- Президент Владимир Пу-

тин заявил, что «Орешник» 
по силе равен ядерному ору-
жию. Но  при этом ни под 
какие ограничения не подпа-
дает, поскольку не являет-
ся ни ядерным, ни средством 
массового поражения. Что 
это меняет в военных обще-
мировых раскладах?

- Есть основания полагать, 
что шесть боеголовок индиви-
дуального наведения «Ореш-
ника» достали до подземных 
цехов завода «южмаш», рас-
считанных на ядерный удар, 
то  есть для решения опре-
деленных задач это оружие 

оказалось даже эффективнее 
ядерного.

кроме того, учитывая опыт 
применения соединенными 
Государствами Америки ядер-
ного оружия против Японии 
в августе 45-го года, во всем 
мире считается неприлич-
ным отвечать на неядерные  
угрозы ядерным путем. Теперь 
же мы показали, что распола-
гаем достаточно серьезным 
инструментом неядерного от-
вета.

- Вы считаете, что до под-
земных цехов мы достали?

- судя по тому, что Украи-
на ничего не говорит о раз-
рушениях, которые произвел 
«Орешник», они достаточно 
солидные. значит, все-таки 

достали. косвенные доказа-
тельства на сей счет тоже до-
вольно убедительны. Главное - 
что на известной съемке удара 
«Орешником» не было взры-
вов, а это может быть, только 
если боеголовки прошли глубо-
ко под землю. Если бы они за-
стряли где-то на поверхности, 
то сама энергия их торможе-
ния выделилась бы и произ-
вела взрывной эффект.

■■ Есть ли■шанс,■что■СВО■закончится■
в 2025 году?

- Этого никто не знает. по разным оцен-
кам, запаса прочности нато может хватить 
минимум до середины 25-го года, макси-
мум - до 28-го. то есть мы можем надеяться,  
что сВо кончится, но рассчитывать на это 
нельзя.

я сам когда-то тоже надеялся, что это все 
займет считаные дни. но по мере анализа 
событий пришел к выводу, что сейчас затяги-
вание операции выгодно нам. потому что чем 
дольше остается на карте нечто с названием 
«независимая украина», тем больше ресур-
сов запад будет использовать не на решение 
собственных задач, а на гальванизацию этого 
трупа, поддержание видимости его жизни.

■■ На■Западе■делают■все,■чтобы■
не■ допустить■ к■ власти■ партии,■
направленные■не■на■поддержку■
Украины,■а■на■решение■внутрен-
них■проблем.

АЛЬТЕРНАТИВА  
ДЛя ШОЛЬЦА
- Федеральный канцлер Германии 

Олаф Шольц сейчас чрезвычайно 
гордится своим звонком Путину. 
Звонок этого «голубя мира» очень 
странный. Так и хочется спросить: 
а что вообще это было?

- самореклама. 23 февраля в гер-
мании предстоят внеочередные пар-
ламентские выборы. а там это бывает 
крайне редко и показывает, что положе-
ние очень нестабильное. олаф Шольц - 

лидер социал-демократической партии 
германии. расклад сейчас такой, что 
первое место, с высокой вероятностью, 
займут христианские демократы, вто-
рое - «альтернатива для германии», 
а  вот на  третье место претендуют 
социал-демократы и свободные де-
мократы. Шольцу теперь важно заце-
питься за третье место, чтобы потом 
христианские демократы договарива-
лись о коалиции в первую очередь с его 
социал-демократами, а не со свобод-
ными демократами.

- А коалиция нужна, чтобы не до-
пустить к власти вторую партию -  
«Альтернативу для Германии»? 

- она сейчас объявлена нацистской, 
хотя по сути - националистическая. 
на заре ее формирования некоторые 

деятели действительно допускали вы-
сказывания, которые можно трактовать 
как нацистские, но этих деятелей уже 
давно заткнули.

ПУсТЬ сТАРАюТся  
РАДИ сЕБя
- Нацистская и националистиче-

ская - в чем разница?
- разница существенная. национа-

лизм - любовь к своему народу, на-
цизм - ненависть к другим народам. 
так же как патриотизм - любовь к сво-
ей стране, а шовинизм - ненависть 
к другим странам. «альтернатива для 
германии» никоим образом не нацист-
ская, она именно националистическая. 

- Сейчас подобное повторится 
и в Румынии, где в первом туре по-

беждает нельзя сказать что пророс-
сийский, но претендент, который 
нормально относится к России. 

- знаете, нам ни в коем случае не нуж-
ны пророссийские кандидаты. нам нуж-
ны промолдавские кандидаты, пробол-
гарские кандидаты, пролатышские 
кандидаты и так далее. интересы самих 
народов никоим образом не требуют про-
тивостояния с нами, наоборот - требуют 
взаимовыгодного сотрудничества. нам 
совершенно не обязательно, чтобы эти  
люди  старались ради нас, достаточно, 
чтобы они старались ради своих на-
родов.

сейчас пророссийскими объявляют 
тех, кто заботится о своих интересах. 
поскольку интересы практически всех 
стран требуют контакта с россией.

даеШь промолдаВских и проболгарских кандидатоВ! железная логика

Время работает на нас ШТЫк В зеМлЮ
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■■ Краткий,■но■точный■
ответ.

- На 26 января в Бе-
ларуси запланирова-
ны выборы президента 
страны. На этот пост 
баллотируются пять 
кандидатов. Среди них 
и действующий прези-
дент Александр Лука-
шенко. Что бы вы могли 
сказать белорусам?

- от добра добра не 
ищут.

-■В■Европе,■очевидно,■
результаты■не■признают.

- на западе, безуслов-
но, не признают результа-
ты выборов. однако пока 
эти выборы признаются 
народом беларуси, им нет 
дела до того, что о них там 
думают.

- Вы однажды сказали, 
что выборы в России де-
мократичнее западных.

- главная причина - у нас 
нет сильной оппозиции. 
русская цивилизация раз-
вивалась при низкой плот-
ности населения. здесь 
всегда больше задач, чем 
людей, которые могут их 
решить. поэтому каждый 
человек, который может 
что-то сделать, нужен. 
и поэтому властям нет 
смысла бояться оппози-
ции, которая может что-то 
изменить по-своему. у нас 
и так все хорошо. и итоги 
выборов вызывают у меня 
полное доверие.

ВЫБоРЫ

сябрам  
от ЭрудитаОРУЖИЕ ОКАЗАЛОсЬ 

ЭФФЕКТИВНЕЕ яДЕРНОГО

Анатолий ВАССЕРМАН:

Полную версию 
интервью 
смотрите 
на нашем 
YOUTUBE-канале

союзное вече

«Эй! Нет-нет-нет, мы так  
не договаривались!» - подумали  
на Западе, когда наша чудо-ракета 
показала результат работы.


